

Nombre del alumno:

Jennifer Jamilet Ventura Hernández

Nombre del profesor:

Lic. Víctor Hugo Torres Calderón

Licenciatura:

Enfermería

Grupo:

“A”

Materia:

Enfermería comunitaria

Cuatrimestre y modalidad:

7mo cuatrimestre, Semiescolarizado

Nombre y tema del trabajo:

Ensayo de los temas:

“Proceso de enseñanza-aprendizaje, visita domiciliaria y proceso de atención de enfermería”

EL PROCESO ENSEÑANZA-APRENDIZAJE DE COMPETENCIA EN EL AMBITO DE LA ENFERMERIA.

En este presente ensayo hablare de temas muy importantes para nuestra carrera profesional, ya que son temas que nos competen a todos. Empezaré hablar con el tema de enseñanza-aprendizaje en la cual definimos que es el procedimiento por la cual pueden transmitir conocimientos especiales o generales de alguna materia. Es por eso que a nosotros como estudiantes de enfermería este tema nos ayuda en muchas cosas ya que principalmente cuando no podemos lograr realizar alguna actividad por sí mismo, es ahí donde observamos que las estrategias en equipo son importantes porque el trabajo colectivo-grupal nos apoya no solo en la construcción de conocimientos, sino también la cooperación, comunicación y que tengamos la responsabilidad del equipo de trabajo. Como bien sabemos la cooperación de un integrante de equipo es muy importante ya que consiste en que trabajemos todos juntos para que podamos alcanzar nuestros objetivos que nos propusimos como equipo.

El aprendizaje cooperativo es el empleo didáctico donde el equipo o grupo trabajan juntos para que puedan aprender cosas nuevas del otro compañero, como también el otro compañero aprendería de nosotros y así poder maximizar sus aprendizajes, es por eso que el equipo trata de acoplarse muy bien, para realizar el trabajo para que obtengan resultados exactos que serían beneficios muy importantes para todos. Se dice que el trabajo individual y colectivo puede ser complementado en la práctica, como nos damos cuenta el docente pone al estudiante en contacto con situaciones de realidad profesional como aprendizaje textual, basadas en realidad que deberá resolver donde el utilice sus conocimientos en el cual pueda brindar cuidados al individuo, familia y comunidad en los diferentes contextos. En lo personal me he dado cuenta que tenemos grandes retos para lograr un aprendizaje, ya que los criterios para enseñar implican poner en ejecución una buena planificación para asegurar y lograr un aprendizaje de acuerdo su capacidad e interés en cual se utilice técnicas y reforzar la enseñanza-aprendizaje y tener muchos logros por sí mismo.

Ya que en el momento que estemos frente a una situación ya será más fácil de realizarlo porque ya tenemos el aprendizaje necesario y así podemos lograr y obtener resultados exactos en cualquier situación en que nos encontremos por eso es muy importante tener la motivación de aprender cualquier conocimiento que se encuentre a nuestro alcance y así poder lograr las cosas.

VISITA DOMICILIARIA.

Como bien sabemos una visita domiciliaria es aquella que utiliza la enfermería para poder brindar cuidados a la familia en su hogar empleando sus propios recursos para la solución de sus problemas o necesidades. Como personal de salud sabemos que es una actividad que debemos realizar ya que a veces algunas de las personas no pueden trasladarse de su hogar hasta un área hospitalaria, por eso es importante visitar el domicilio con la finalidad de reforzar los aspectos educativos y preventivos y concientizar a la familia para su participación en apoyo a los pacientes. Como sabemos los cuidados de salud en el domicilio nos permiten dar una atención integral, como también la atención en el domicilio es un lugar donde mejor se pueden apreciar los estilos de vida que cada uno de los seres humanos tiene. Nos hemos dado cuenta que la visita domiciliaria es muy tradicional de los cuidados de enfermería comunitaria y hoy en la actualidad todavía sigue siendo el método más usado para poder brindar buenos cuidados a todas las personas de diferentes lugares.

Como anteriormente mencionamos sobre enfermería comunitaria daré a conocer la definición la cual nos dice que es una disciplina que sintetiza los conocimientos, como las habilidades prácticas de enfermería y la salud pública. Ya que esto nos ayuda a promover, mantener y restaurar la salud de cada habitante de la población.

Retomando lo que es la visita domiciliaria sabemos que es muy importante hacerlo ya que debemos de dar información para prevenir cualquier tipo de enfermedad, como también a veces descubrimos otros problemas de salud que anteriormente no lo hemos visto o hayamos tenido un paciente con ese tipo de problema. A continuación, veremos los objetivos que nos da una visita domiciliaria: 1. Informar sobre el estado de alcanzar un mayor nivel de vivienda, convivencia, independencia, potenciando al máximo sus capacidades de captación de persona o grupos para autocuidado. Programas de salud. 2. Acercar los servicios de salud al adiestramiento de la familia en comunidad hábitos higiénico. 3. Cuidados de enfermería. 4. Planificación con la familia de pacientes con necesidades de autocuidado. Cuidados: personas mayores, terminales, inmovilizadas, con alta. La visita domiciliaria es el lugar más idóneo para valorar el apoyo familiar, las costumbres, el nivel socioeconómico, cultural y religioso. Estos son elementos fundamentales para poder brindar atención personalizada, integral continua y programada. También hay que tomar en cuenta y claro el motivo de la visita y darse el tiempo necesario para recolectar todos los antecedentes y tomar en cuenta las etapas de la visita domiciliaria y su programación, planificación, ejecución, evaluación y registro para poder

sugerir cambios que sea para el bienestar de grupo de familia y la comunidad de donde pertenecen.

Como sabemos en alguna actividad de enfermería siempre hay un equipo. Nos hemos dado cuenta que los actores de la atención en domicilio son la familia y los profesionales de la salud como: enfermeras, médicos y trabajadores sociales quienes deben velar por la promoción y restauración de la salud, la prevención de la enfermedad, la rehabilitación y mantenimiento de la calidad de vida de la familia.

EL PROCESO DE ATENCION DE ENFERMERIA

El proceso de atención de enfermería (PAE) es la aplicación del método científico en la práctica asistencial que nos permite a los profesionales a prestar los cuidados que demandan el paciente, la familia y la comunidad de una forma estructurada, homogénea, lógica y sistemática. Sabemos que la atención de enfermería es la base del ejercicio de nuestra profesión ya que es la aplicación del método científico a la práctica, el método por el que se aplican los conocimientos a la práctica profesional ya que son muy importantes para nuestra vida profesional para que demos una buena atención a cada paciente que tengamos en un área hospitalaria. También las prácticas y los cuidados han ido cambiando a lo largo de la historia ya que han pasado ser considerado como un arte para poder desarrollar un marco conceptual propio. Los cuidados de enfermería han tenido un importante desarrollo en los últimos años con el establecimiento de los procedimientos como, protocolos y planes de cuidado con actividades ejecutados por enfermería. En cual se dan cuidados con actividades ejecutadas por personal de enfermería de tal manera que sean respuestas específicas de salud en todos los campos: promoción, tratamiento y prevención. También la organización de los recursos humanos en los servicios sanitarios no es un número hecho de gestión sanitario, si no que contempla una fisiología de los cuidados.

Estos temas son muy importantes para nuestra vida profesional ya que nos ayuda a cómo tratar a nuestros pacientes dependiendo a que diagnóstico que tengan, es muy importante tratar de aprender todo tipo de aprendizaje para que podamos realizar buenas prácticas de enfermería dentro de un área hospitalaria como fuera.

Bibliografía: Antología de enfermería comunitaria:

- Antonio Frías Osuna (2000). Enfermería comunitaria, Masson editores.
- Carmen Caja López (2003). Enfermería comunitaria 3, Masson editores.